

Frankfurt (Oder), den 14.12.2020

## 8. Sitzung des AStA der XXX. Amtsperiode

**Zeit:** Montag, 14. Dezember 2020, 18:30 Uhr

**Ort:** Big Blue Button

**Anwesende Referent\*innen:**

Svea, Tim, Tobi, Gesche, Johanna, Albena, Daniel, Indra, Klara, Sara

**Anwesende Berufene**

**Entschuldigte Referent\*innen:**

**Unentschuldigte Referent\*innen:**

-

**Gäste:** Zahra (StuPa), Ilona Czechowska

### 1. Eröffnung

Die Eröffnung der **8. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzenden **Svea** erfolgt um **18:34 Uhr**.

#### 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit **10** von **11** anwesenden Referent\*innen **beschlussfähig**.

#### 1.2 Bestimmung eines Protokollführers

**Johanna** schreibt das Protokoll.

#### 1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 30.11.2020

Das **Protokoll** der 7. Sitzung vom **30.11.2020** wird mit 10| 0 | 0 **angenommen**.

#### 1.4 Beschlusskontrolle

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

#### 1.5 Annahme der Tagesordnung

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (10| 0 | 0) **angenommen**.

## 2. Fragestunde für Studierende

*Keine Studierenden mit Fragen anwesend*

## 3. Projektanträge

### 3.1 Projektvorstellung Ilona Czechowska

#### **Kurzbeschreibung aus dem Antrag:**

*Bis jetzt nur ein Vorschlag: Teilnahme am Wettbewerb „eine Uni - ein Buch“ (Uni kann bis zu 10.000 € gewinnen), Sich mit Buch von Karl Dedecius ‚Ein Europäer aus Lodz. Erinnerungen‘ beschäftigen. Uni und insbesondere CP Verbindungen mit Dedecius: hat den ersten Viadrina-Preis bekommen, sein Privates Archiv, das Karl Dedecius Archiv am CP. Dedecius ist eine Person die die Universität und die Idee der Europa-Universität*

*Es geht bei dem Projekt darum, dass möglichst viele verschiedene Menschen aus der Uni und deren Umfeld sich mit diesem Buch beschäftigen. Geplant sind verschiedene Veranstaltungen in 2021 vor allem im Sommer {eine Lehrveranstaltung zum Thema literarische Übersetzungen; eine Podiumsdiskussion; Gespräche zum Thema deutsch-polische Übersetzungen, angelehnt an den Bereich des Karl-Dedecius-Preises.; Außerdem Besuch des Dedecius Archivs, Führung durch die Ausstellung zu Dedecius}*

*Im Zusammenhang mit AStA: eine PodcAStA Folge zu dem Thema, ein Graffiti zu Dedecius in der Stadt zusammen mit Lesung,*

*Aufruf an aktiver Teilnahme an diesem Projekt*

#### **Anmerkungen:**

- Sara: gemeinsam mit dem Lehrstuhl Polnisch arbeiten
- Gesche: Graffiti sehr cool, beide Ideen mit AStA sind ja auch online umsetzbar
- Zahra: sehr coole Ideen, auch für Menschen ohne polnischen Hintergrund sehr Interessant
- Svea: wie sehr müssen die Veranstaltungen am Buch sein? Vielleicht Dedecius und sein Schaffen, seine Vorstellungen mit einer aktuellen Debatte verbinden -> weitere Veranstaltungsidee
- Ilona: sehr interessante Idee. Das Buch muss schon im Mittelpunkt stehen, das Buch ist aber nicht das Ziel. Anderes Projekt der Dedecius Stiftung zum Dedecius Jahr, er wäre 2021 100 geworden. Veranstaltungen mit Projektpartner\*innen zur Frage: Was bleibt von Dedecius's Ideen? Sveas Idee passt vielleicht eher da rein.
- Svea: Ok dann müssten wir mal schauen wo das reinpasst und ob das zeitlich in unsere Legislatur passt. Daniel was ist denn deine Präferenz der beiden Veranstaltungsideen (PodcAStA und Graffiti + Lesung)?
- Daniel: ich fände eigentlich cool beides zu machen
- Klara: Daniel du musst gucken, dass sich das nicht mit Sommerfest überschneidet. Aber an sich wäre das sehr cool beides zu machen.
- Svea: Wie würde denn beim Graffiti die Finanzierung/Bezahlung der Künstler\*innen geregelt sein?
- Ilona: Finanzplan schicke ich Daniel noch per Mail. Idee eines Blogs für das Projekt, der mit 1000€ finanziert werden soll. Das wären so 30€ pro Beitrag. Dann ist halt die Frage, ob ein Graffiti oder ein Blog mehr Reichweite hätte/sinnvoller wäre? Können sie Gelder beim Förderkreis beantragen?
- Svea: Ja beim Förderkreis können wir Anträge stellen. Und um mehr Menschen zu erreichen/aufmerksam zu machen wäre das Graffiti besser.

- Ilona: wie viel kostet so ein Graffiti? Könnten Sie das herausfinden?
- Daniel: Ja da könnten wir auch nochmal nach Kontakten bei Unithea fragen
- Ilona: und glauben Sie dass es realistisch ist eine Lesung dazu zu machen?
- Daniel: Ja das wäre doch cool
- Ilona: dann wäre es doch eine Idee auch über die deutsch-polnischen
- Svea: Ich würde jetzt dazu vorschlagen, dass ihr euch da nochmal zusammen setzt und das genauer bespricht. Es wäre sehr cool, wenn das klappen könnte.
- Ilona: Danke für Ihr Interesse wir müssen die Anträge schreiben, deswegen wäre es schön, wenn Sie ihre Vorschläge ausarbeiten können
- Zahra: Es gibt auch eine deutsch-französische Gesellschaft in FFO, für die Lesung vielleicht interessant
- Svea: Danke für die Vorstellung des Projekts

#### **4. Bericht des StuPa-Präsidiums**

Zahra, die Mail für die außerordentliche Sitzung am 16.12. war falsch. Die Sitzung findet am 21.12. um 18:30 Uhr statt. Eine Person sollte da sein, um von der Lage zur Wahl zu berichten. HoPo Ausschuss hat gefragt, wie der aktuelle Stand beim AStA zur Internationalisierung der HoPo ist.

#### **5. Bericht des AStA-Vorstandes**

Svea, zum Thema Semesterticket: nochmal Treffen mit IG SemTX. Ein Ende ist in Sicht.

Treffen von AG Antidiskriminierung. Erschreckende Ergebnisse/Antworten bei der Umfrage, auch Vizepräsidentin Nuyken schockiert. Jetzt wird überlegt, wie mit den Ergebnissen der Umfrage umgegangen wird und wie darauf reagiert werden soll. Diversity Audit endet Ende dieses Monats.

Wurde im Krisenstab von Gesche vertreten. Entwurf: Mensa schließt schon Mittwoch. Bib und HG bleiben erstmal bis 19.12. offen. Ab 19.12. sind alle Gebäude zu. Kann sich auch noch nach vorne verschieben.

Bitte an Präsidentin: Universitäten sollen in Pressemitteilungen über die Verordnungen vorkommen.

Kritischer Punkt: Bib-Öffnungszeiten, Svea im Krisenstab ‚zu nett‘ und bereut es ein wenig.

Kosten – Nutzen Mentalität im Krisenstab. Bibliothek ab 4.1. mit Einschränkungen wieder geöffnet.

Lehre-Runde: Unklarheit bei Kontrolle bei online Prüfungen

Senat: mehrere Kontroversen, Prüfungsordnung RuP; Uni hat entschieden bis 10.1. zu, Studis wollen komplettes Semester online: Planungssicherheit, auch für internationale Studierende

Treffen mit Geschäftsführung des Sprachenzentrums: Frage Kamera und Anwesenheit

Treffen mit Pressestelle: (siehe Ira)

Monatsgespräch: Informiert darüber, dass wir die Wahl nicht durchführen; Präsidentin hat gesagt, sie vertraut uns bezüglich des Semestertickets – Svea ist beruhigter aus dem Gespräch gegangen

FSR Jura: höhere Semester in AGs

Druck machen bei Dekanaten für weitere psychologische Beratungsstellen

Kommentare:

Gesche stimmt zu wegen online Uni. Fragt, ob es helfen würde, wenn eine andere Person dabei ist, wenn schwierige Themen im Krisenstab sind?

Svea: Heute war das nur sehr plötzlich, muss mir Standard Antwort überlegen; zu online Lehre: die Lage wird bis Februar sich höchstwahrscheinlich nicht ändern

Sara: Bib Öffnungszeiten, gut und wichtig dass die überhaupt aufmachen. Öffnungszeiten etwas ungünstig, vielleicht lässt sich da noch was drehen?

Svea: das mit den Öffnungszeiten geht leider nicht anders, wegen deren Schichtdienst System

## **6. Berichte aus den Referaten**

### **6.1 Referat Kultur**

Kurzfilmtag am 21.12. ab 9:00 Uhr online Variante kostenlos. Für Werbung in Kontakt mit Pressestelle und Ira.

Sommerfest, Cindy Rosenkranz, konkrete Planung ab Anfang Januar

„Eine uni ein Buch“ Kontakt, morgen Sitzung; Suche nach wie man einen Antrag beim Förderkreis, Kontakt von Indra bekommen

### **6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design**

Treffen mit Pressestelle mit Ulrike und Georg: Weiterführung der Diversität Kampagne interaktiver, Uni auf Facebook, AStA auf Instagram

Ist mit rechten Kommentaren auf Facebook beschäftigt. Viele neue Follower.

Weihnachtskarten kommen wahrscheinlich morgen an. Wer die dann verschickt wir noch über Slack geklärt. Auch die AStA Referentinnen bekommen eine

Kontakt mit Fachhochschule in Merseburg wegen kostenlosen Hygieneprodukte.

Vorstellungsvideos werden noch hochgeladen.

### **6.3 Referat Hochschulpolitik Außen**

Treffen mit Diversity Forum, besprochen dass Diversity Audit weitergeht

Treffen zum Thema Bus, angesprochen, dass wir nicht einbezogen wurden. Rechtlich wurde eine Lösung gefunden. Sobald Corona-Maßnahmen gleich sind fährt der Bus wieder. Finanzierung „scheitert“ an uns, weil niemand mit uns kommuniziert hat, wie es weitergeht.

Krisenstab für Svea übernommen

Sitzung der BrandStuve, Satzung beschlossen, wird nach einem Geschäftskonto gesucht, damit Brandstuve eigenes Konto hat. Brandstuve will die Interessen der Hochschulen bündeln

Monatsgespräch (siehe Svea und Sonstiges)

Podcast, wir machen das über Anker.fm, die alles rund ums Hochladen für einen macht. Auch mit Datenerhebung. Ganz positiv gestimmt.

Zieh nach Frankfurt Kampagne, Umfrage soll im Januar durchgeführt werden. Davor und/oder danach kleines Brainstorming Treffen. Soll ich in die Umfrage auch noch religiöse Diskriminierung aufnehmen. Rückmeldung: ja, und auch Diskriminierung von Menschen mit Behinderung

#### **6.4 Referat Gleichstellung und Soziales**

Semesterticketzuschüsse bearbeitet, auch in Kontakt mit Gabi. Zwei ablehnen noch mit Justiziar absprechen

Whistleblower Workshop durchgeführt

Willkommensgruß bewilligt

Email von Studierenden

Svea: Weiterleitung an die Rechtsberatung der Verbraucherzentrale

#### **6.5 Referat Sport**

Sara, hat Mails vom ADH beantwortet. AStA Shop Mails an Gene weitergeleitet. Frage zu Fahrrädern aber das nicht mehr aktuell. Kontakt mit Tim um das Fahrrad-Angebot von der Website zu nehmen.

Frage von Klara: Fahrradstation wieder zugänglich, wollen wir das bewerben? Ist da was geplant?

Sara: Präsidentin will kleine Eröffnungsfeier, aber das geht ja eher nächstes Jahr. Auch wegen Winter erst im Frühling gut.

#### **6.6 Referat Verwaltung**

Tim hat RL mit überarbeiten. Neue Dokumente für die Website von Linus bekommen. Corona-Updates auf Website hochgeladen. Auf der Suche nach jemandem der die Website pflegt. Mails beantwortet.

#### **6.7 Referat Finanzen**

Tobi hat Geld aus dem AStA Shop einbezahlt. Hat Semesterticket rückerstattet.

Initiativförderungen z.B. für ViaPhoniker.

Kleinere Probleme mit Stuck, bei der Rückerstattung.

Sitzung vom Finanzausschuss vom StuPa, über die Finanzierung der VCG Masken

Anmerkung Zahra: Konzept für Finanzierung oder dagegen (Im Finanzausschuss)

Tobi: Konzept eher für die Finanzierung mit Einschränkungen. Im Wesentlichen ist der Plan, dass das Geld aus dem Topf der Initiativförderung, Vorgaben: Masken nur an VCG Mitglieder, nur die Masken nicht die Bestickung werden gefördert

## **6.8 Referat Anti-Rassismus**

Projektförderungsantrag beim Förderkreis für das Festival contre le racisme

Mit AntiRa ABC angefangen

Mails beantwortet, eine wird nochmal auf Klara zukommen.

Nicht am Vernetzungstreffen vom FZS der FCLR teilgenommen

## **6.9 Referat Hochschulpolitik Innen**

Haben uns dafür entschieden, die Wahlen nicht wie geplant durchzuführen, wegen der aktuellen Corona-Lage in Frankfurt. Diese Entscheidung haben wir am Wochenende gemeinsam mit allen Beteiligten getroffen. Das StuPa entscheidet in den nächsten Wochen über eine evtl. Änderung der Wahlordnung, sodass wir die Wahlen als reine Briefwahlen durchführen könnten. Aber das ist noch nicht durch. Wir hoffen die Wahlen noch im Januar wiederholen zu können.

Ich habe einige Gremienbescheinigungen bearbeitet.

Außerdem ein weiteres Mikrofon für den Podcast gekauft und bin mit Till und Hauke im Kontakt wegen unserer Folge im Januar. Wir hatten jetzt die Idee die Folge auch als Wahlwerbung bzw. Erklärung zur aktuellen Situation zu nutzen.

Treffen mit ArbeiterKindFFO, haben über die aktuelle Situation von Studierenden gesprochen.

Und die Einladung für das Initiativentreffen sind endlich raus.

## **6.10 Internationales**

Am 8.12. hat das Schlittschuhlaufen stattgefunden, war eigentlich ganz erfolgreich. Letzte Woche Kontakt mit einer rbb Journalistin, wollte Internationalen Studi der über die Weihnachtstage da bleiben muss. Hat jemand gefunden.

## **7. Pressemitteilung Utopia e.V.**

Svea: Wir können das nicht im Wortlaut so unterstützen, weil parteipolitisch, wir können aber eine Mitteilung rausgeben

Tobi: genau richtig wie du das gesagt hast

Svea bereitet Beschluss für die nächste Sitzung vor.

## **8. Kostenlose Hygieneprodukte**

Ira: Wollte im Januar auch mit der Präsidentin drüber reden. Damit nicht nur die Studierendenschaft das stellt. Kontakt mit Uni Merseburg, da nochmal Tipps für Finanzierung holen. Weiterer Schritt nach Unisex Toiletten.

Erster Schritt: Finanzierungsplan und grundsätzlich Plan

Svea: Finanzordnung müsste geändert werden, das braucht Zeit

Gesche: Finanziell mit drin sein, zeigt auch Engagement

Klara: könnte das nochmal ansprechen bei...

Svea: cool mit Gleichstellungsbeauftragten zusammen

## 9. Sonstiges

Sitzungskalender fürs neue Jahr

- Weiterhin Montags alle zwei Wochen (erster Termin 04.01.2021)

Unileitung hätte sich gerne zu Querdenkendemo positioniert

Idee: digitaler Diskussionsraum, wo auch Querdenker potentiell Raum haben und deren Argumente sollen dann direkt von Studis zerlegt werden

Indra: wird auch geregelt wie mit politisch Unkorrekter Sprache/Kommentare umgegangen werden soll

Die Sitzung ist um **21:17 Uhr** geschlossen.

**Nächste Sitzung: 04.01.2021**

Svea Kühl

Name, Vorsitz

Johanna Neumann

Name, Protokollant\*in